

令和5年度 粟ノ保小学校だより

令和5年11月2日 NO. 16



ひまわり

羽咋市立粟ノ保小学校
校長 田中 利弘

スローガン【すべては 子どもたちの 心の笑顔のために】

◇新1年生就学時健康診断◇ 10/25(水)

令和6年入学予定園児の「就学時健康診断」が行われました。初めて小学校に入学予定の家族、もう既に小学校にお兄ちゃん・お姉ちゃんがいる家族。様々ですが、説明会は緊張感のある中でも和やかな雰囲気の中で行われました。

1年担任梅野教諭からは、「お子様の入学心得、準備物」、上田栄養教諭から「食指導」、教頭からは事務手続き、校長からは～子育ては脳育て(肝心かなめの1年生)～をプレゼンで紹介。

1. 子育ては脳育て 2. セロトニン 3. 早寝・早起き・朝ごはん 4. ポジティブな言葉

まずは、からだの脳から！

- ・ぐっすり眠ること
- ・きちんと食べること
- ・十分からだを動かすこと

早寝・早起き・朝ごはん

1. 子育ては脳育て 2. セロトニン 3. 早寝・早起き・朝ごはん 4. ポジティブな言葉

小学生は1日9時間の睡眠が必要！

睡眠の役割

- ♥ からだと心を休ませる
- ♥ からだを成長させる
- ♥ 学習したことが整理整頓され、記憶される

しっかり寝て、朝の光をたっぷり浴びよう

1. 子育ては脳育て 2. セロトニン 3. 早寝・早起き・朝ごはん 4. ポジティブな言葉

子どもの力を伸ばす **ポジティブな言葉**

ありがとう うれしいな
すごいね さっすが～
だめ こんなこともできないの？
あなたには無理 サイテー

今回は石川県教育委員会生涯学習課監修：北陸放送(MRO)番組「げんき日記」の撮影及び新入生保護者インタビューもありました。11月18日(土)午後5時より、その様子が放送されます。時間に都合がつく方は、是非ご覧下さい。

令和6年4月5日(金)7名(予定)の入学式を楽しみにしています。

◇いしかわ教育ウィーク◇11/1(水)～11/7(火)

石川県では、県民の教育に対する関心と理解を深め、学校、家庭及び地域社会が連携し、ふるさとを愛し、心豊かでたくましい子どもたちを育成するとともに、生涯にわたって自ら学ぶ人づくりを進め、本県の教育の充実と発展を図るため、11月1日を「いしかわ教育の日」とし、また、教育の日にあわせて、いしかわ教育の日をふさわしい取組を集中的に展開する期間として11月1日から7日までを「いしかわ教育ウィーク」としています。

11/1(水)は、校内マラソン大会、5限授業参観(地域ゲストティーチャー参加)、6限児童集会(1～4年：英語発表、5・6年：合唱「さくら」)、その後、学校関係者評価委員会を行いました。いしかわ教育ウィーク期間中は、いつでも来校しどの学年の授業参観も可能です。



◇学びアップ広場：児童集会◇10/30(月)

5年生が学び方(聴きか達人、
説明い人)のモデルを全校にプ
レゼンしました。11月より授業の
中で対話をしながら、考えが深ま
るようにどンドンしていこう。



◇全校集会：校長の話◇11/1(水)

11月の全校集会での校長の話を紹介します。今回は「ありがとう」について話をしました。

日常的に聞く言葉。「ありがとうございます。」「ありがとうございました。」「ありがとう」の響きは、聞く者にとっては、とても心が洗われる思いがします。また、言葉をかけられた者には次また何かをしてあげたいなという思いを起こさせる魔法の言葉のような感じもします。「ありがとう」の反対の言葉を粟ノ保子に尋ねました。隣の子と相談させました。難しかったですね。

正解は「あたりまえ」でした。ありがとうを漢字で書くと「有り難とう。」滅多にないということ。



学校の中で、どんな場面で「ありがとう」を言っていますか。例えば、机からものを落としたとき誰かが拾ってくれた。消しゴム忘れて、隣の子が貸してくれた。ランドセル担いだままお辞儀したら、ランドセルが開いて全部落ちたとき、近くの子が助けてくれた。遊びに誘ってくれた。いろいろな場面があります。まず、拾える行動が出来ることがすばらしい。そして、拾ってくれた、助けてくれた友だちに対して「ありがとう」が言えること。両方ともすばらしいです。



何かをしてもらったり、助けられたりしたとき、ルフィ、サンジ、ゾロ、ナミたちは、それぞれ、なんて言っていますか？

- ①ありがとう
- ②サンキュー
- ③無言(何も言わない)
- ④どうも



続けて、「海賊王に！おれはなるっ！」のセリフが有名なアニメの『ONE PIECE』を紹介しました。何かをしてもらったり、助けられたりしたとき、メンバーたちは、全員が「ありがとう」を言います。作者の尾田栄一郎さんが「ありがとう」と言うことにこだわっていることを紹介しました。

最後に、少し前NHKが実施した『美しい日本語』についての調査結果、ベスト1に選定された言葉「ありがとう」。相手に対する感謝を示す言葉で、誰しもが言われれば嬉しくなるものです。「ありがとう」を正しく使うことが普段から身に付いておれば、誰とも良好な人間関係が保たれると思います。

ちなみに2位「さようなら」。3位「はい」4位「すみません」5位「おはようございます」でした。